
Эссе «Чему я должен научить ребёнка сегодня, чтобы он стал успешным 

завтра». 

Фразу «быть успешным» сегодня каждый понимает по-своему. Для 

одних успех – это известность, для других – богатство, а для третьих – 

просто работа. 

Воспитатель – это первый, после мамы учитель, который встречается 

детям на их жизненном пути. Воспитатели – люди, которые в душе всегда 

остаются детьми. Иначе дети не примут, не пустят их в свой мир. Самое 

главное в нашей профессии – любить детей, любить просто так, ни за что, 

отдавать им своё сердце. Для меня моя профессия – это возможность 

постоянно находиться в мире детства, в мире сказки и фантазии. 

Особо осознаёшь значимость профессии воспитателя, когда видишь 

распахнутые навстречу глаза детей. Глаза, жадно ловящие каждое моё слово, 

мой взгляд и жест. Глаза, готовые вместить в себя мир. Глядя в эти детские 

глаза, понимаешь, что ты нужна им, что ты для них целая вселенная, что 

именно ты закладываешь ростки будущего характера, поддерживаешь их 

своей любовью, отдаёшь тепло своего сердца. 

Одно из самых эффективных средств воздействия на детей – это 

личный пример. Он может быть не только в профессиональной деятельности, 

но и в обычных жизненных ситуациях: взаимоотношения с людьми, оценка 

поступков и даже случайно сказанное слово. Важна, буквально, каждая 

мелочь, ведь дети очень восприимчивы и замечают разные детали поведения, 

но понимают их по-своему. 

Российский педагог Антон Лигов отмечал: «Ничто так прочно не 

запоминают ученики, как ошибки своих учителей». Учитель всегда 

находится под пристальным вниманием учеников, поэтому так важен наш 

личный пример. В этом и заключается основная трудность преподавания. 

Стараться оставаться для учеников примером всегда. Прощать и наказывать, 

когда это требуется. И при этом всегда так доносить мысль, чтобы её 

услышали и приняли. И вовсе неважно, новая тема на занятии или душевная 



беседа о проблемах, сложностях именно в этот момент именно с этим 

ребёнком. 

Попробую определить, что такое успех, успешность и что же будет 

успешным «завтра». В моём представлении, успех – это не конечная цель 

жизни, а бесконечная лестница, ведущая вверх; она состоит из множества 

ступеней – больших и маленьких, каждая из которых символизирует наши 

цели.  Успешность,  в таком случае, это постоянное движение вперёд, рост и 

развитие, непрерывный процесс самопознания и совершенствования. 

Преодолевая одну ступень, перед тобой обязательно возникает другая. 

Только вверх и только вперёд – именно так живёт успешный человек. 

Быть успешным завтра – вот в чём загадка. Потому что никто не может 

знать точно, а что же будет остро востребованным завтра или послезавтра, в 

дальнейшей жизни. В разные жизненные периоды востребованы были разные 

вещи. 

Я думаю, что при любом направлении развития страны, общества, 

человека главным для создания успешности будет здоровье и физическое 

совершенство. Поэтому моя задача, как воспитателя, в развитии успешности 

детей состоит в том, чтобы создать комфортную среду (условия) для 

раскрытия тех качеств личности, которые и помогут её в дальнейшем 

достичь. 


